(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck Smith se encuentra guiándonos en un estudio versículo a versículo a través de Tito.

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, continuaremos con más pensamientos de las aptitudes de ser un anciano.

Mientras abrimos nuestras Biblias en Tito capítulo 1, versículo 5. Así que continuemos junto al Pastor Chuck Smith para la lección de hoy.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé; (Titus 1:5)

Ahora, Creta tenía muy mala reputación. Las personas de Creta eran conocidas por ser inescrupulosas. Había en los tiempos antiguos, lo que ellos llamaban las tres C's malvadas: Cretenses, los Cicilianos, y los Capadocios. Pero Creta ellos decían que eran los peores de todos. Y de hecho, una palabra griega, "crecia" es un hombre que tiene tanta hambre de dinero que es deshonesto e inescrupuloso en todos sus tratos.

Y así eran conocidos los de Creta, y aún así en este ambiente estaba el cuerpo de Cristo. Y, Pablo dejó a Tito, que era como Timoteo. De acuerdo a Pablo en Corintios, él tenía el corazón de Pablo. Él era un siervo confiable y compañero con Pablo en el Evangelio. Y así, él lo dejó en Creta con el propósito de ordenar ancianos en cada ciudad así como Pablo lo designó a él.

Las aptitudes:

el que fuere irreprensible, marido de una sola mujer, y tenga hijos creyentes que no estén acusados de disolución ni de rebeldía. Porque es necesario que el obispo sea irreprensible, como administrador de Dios; no soberbio, no iracundo, no dado al vino, no pendenciero (y esto significa una persona que golpea a las personas), (Titus 1:6-7)

Y, en algún lugar a lo largo del período debe haber sucedido que aquellos que fueron designados para el puesto de obispos realmente no pudieron manejar su poder. Y de esa manera, hay reglas en la iglesia primitiva contra los obispos, si un obispo está golpeando a un hombre o golpeando a las personas, entonces él debe ser removido de su puesto.

no codicioso de ganancias deshonestas, (Titus 1:7)

Lo cual era difícil de encontrar en Creta porque esa era la característica de los Cretenses. Estas son las negativas. El rasgo positivo en que él debe ser

hospedador, (Titus 1:8)

En aquellos días había muchos viajes y no siempre había buenos alojamientos. Los hospedajes públicos generalmente eran lugares de mala reputación, inmorales, lugares de depravación. Y así, cuando un cristiano viajaba, era difícil. Por eso, desarrollaron en la iglesia una gran hospitalidad para otros cristianos, el abrir la puerta. Y era algo muy importante que los ancianos establecieron el ejemplo y que sus casas estuvieran abiertas para que si un cristiano pasaba por allí tuviera un lugar decente para alojarse, "ser hospedador".

amante de lo bueno, sobrio, justo, santo, dueño de sí mismo, (Titus 1:8)

Ahora, cuando usted mira estos, son casi lo opuesto a las cosas que él dijo antes. Él dijo, no pendenciero, y aquí él dice, "dueño de sí mismo". Y así, los opuestos de las características negativas que él mencionó antes. Y cuando usted compara esto con 1 Timoteo, usted encontrará que la lista y las aptitudes son muy parecidas con las que Pablo le dio a Timoteo al ordenar a los ancianos, muy pocas diferencias.

retenedor de la palabra fiel tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen.(Titus 1:9)

O aquellos que ridiculicen el cristianismo. Así que, él debía ser un hombre de la Palabra. Él debía ser un hombre de sana doctrina, capaz de enseñar la sana doctrina.

Una de las mayores debilidades de la iglesia de hoy es la falta de enseñanza de doctrina sólida, sana doctrina. Muchas veces, la iglesia se ha vuelto un centro de entretenimiento. Y las iglesias compiten unas con otras por el programa más entretenido, por el órgano más grande, por el coro más grande, por las mejores producciones. Personas con comezón de oír quieren escuchar sermones con lindas historias y llenas de chistes, sin contenido en ellos, pero ellos están muy entretenidos. Él es un excelente orador. Oh, nunca me reí tanto en mi vida, oh, qué gracioso es ese hombre. Triste, porque la iglesia es débil. Lo que necesitamos es sana doctrina. Necesitamos aquellos que puedan enseñarnos la sana doctrina y establecer personas en la fe y a través de la Palabra de Dios, probar que Jesús es realmente el Mesías, el prometido de Dios.

para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen. Porque hay aún muchos contumaces, habladores de vanidades y engañadores, mayormente los de la circuncisión, (Titus 1:9-10)

Esto es, los judaizantes, aquellos que estaban a salvo de los rangos de los judíos. ¿Y cómo los llama Pablo a ellos? Habladores de vanidades; o sea, no hay contenido realmente en su mensaje. Son engañadores.

a los cuales es preciso tapar la boca; que trastornan casas enteras, enseñando por ganancia deshonesta lo que no conviene. (Titus 1:11)

Hombres que están en el ministerio por el beneficio, por la ganancia financiera, deseando decir las cosas que las personas quieren escuchar, de manera que ellos puedan vivir lujosos estilos de vida que ellos quieren vivir.

Uno de ellos, su propio profeta, dijo: Los cretenses, siempre mentirosos, malas bestias, glotones ociosos. (Titus 1:12)

Él dijo, "Este testimonio es cierto". Ahora, ¿Qué está diciendo él? ¿Qué esto es cierto, que esto es cierto de los Cretenses? ¿Ellos siempre son mentirosos, malas bestias, glotones ociosos? Bueno era bastante cierto de los cretenses, muchos de ellos, pero por supuesto las generalizaciones nunca son correctas o exactas. Usted no puede decir, "todos" los cretenses. Usted no puede generalizar. Sí, es cierto en algunos de ellos.

Pienso que cuando Pablo dice, "Esto es un verdadero testimonio", lo que él está diciendo es, yo sé que algunos de hecho dicen esto, uno de los profetas hablando de los cretenses.

Este testimonio es verdadero; por tanto, repréndelos duramente, (Titus 1:13)

Así que aquí está Tito quien debe ponerse frente a estos falsos maestros, estos hombres que van tras su propia gloria y enriquecimiento, y él debe reprenderlos duramente.

para que sean sanos en la fe, no atendiendo a fábulas judaicas, ni a mandamientos de hombres que se apartan de la verdad. (Titus 1:13-14)

Así que, aquellos judaizantes que eran una plaga para Pablo donde sea que él fuera, quien enseñó a las personas y en la mezcla de la fe y la ley de manera de ser salvos. Pablo dice,

Todas las cosas son puras para los puros, (Titus 1:15)

Jesús dijo, "No es lo que entra en la boca del hombre lo que lo contamina, sino lo que sale, porque de la abundancia del corazón habla la boca". Así que, lo que Jesús está diciendo realmente, es que lo que realmente importa es lo que hay en el corazón del hombre. "Todas las cosas son puras para los puros". Oh Dios, hazme puro.

mas para los corrompidos e incrédulos nada les es puro; pues hasta su mente y su conciencia están corrompidas. (Titus 1:15)

Yo estado cerca de esta clase de personas. Me siento como tomando un baño o una ducha cuando me alejo de ellos, sacan basura de sus bocas continuamente.

Profesan conocer a Dios, pero con los hechos lo niegan, siendo abominables y rebeldes, reprobados en cuanto a toda buena obra. (Titus 1:16)

Y así, Pablo está advirtiendo a Tito acerca de estos falsos maestros. Pero él le dice a Tito,

Pero tú habla lo que está de acuerdo con la sana doctrina. (Titus 2:1)

Nuevamente, el énfasis y la exhortación es de la sana doctrina. Ahora, enseña Que los ancianos sean sobrios, serios, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la paciencia. (Titus 2:2)

Es una cosa hermosa la manera, la edad pareciera serenar. Los hombres mayores deberían suavizarse al hacerse mayores. Y eso es bueno; necesitamos eso. Necesitamos ser más comprensivos y más compasivos y al tratar con los defectos de los demás con mucha compasión, y comprensión y mansedumbre.

Pablo dice, "Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna falta, vosotros que sois espirituales, restauradle con espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado." (Gálatas 6:1). Las personas más jóvenes tienden a ser un poco más severos y duros, porque ellos no han experimentado aún esas cosas en la vida que son por naturaleza, la tendencia de hacer que una persona se vuelva más sensible. Y así, los ancianos sanos en la fe, en amor y paciencia.

Las ancianas asimismo sean reverentes en su porte; no calumniadoras, no esclavas del vino, maestras del bien; que enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a sus hijos, (Titus 2:3-4)

En esa cultura, donde la mayoría de las mujeres permanecían en sus habitaciones, nunca se mezclaban socialmente, iban al mercado público siempre acompañadas, nunca solas. Había muy poco para las mujeres, la vida se volvía pesada. Y el alcoholismo entre las mujeres era muy prevalente, así ellas buscaban escapar de esa pesada vida. Por eso está el énfasis sobre, "sean sobrias, que amen a sus esposos y amen a sus hijos".

Oh Dios, necesitamos tales maestras hoy cuando toda nuestra cultura está presionando a las mujeres a encontrar una carrera, hacer su camino en el mundo. ¿Por qué estar confinada a una casa? ¿Por qué dar su vida por esos hijos? Póngalos en un centro de cuidado y usted encontrará su lugar en el mundo, haga su carrera. Cómo necesitamos a aquellas que enseñen a las más jóvenes cómo amar a sus esposos y cómo amar a sus hijos.

a ser prudentes, castas, cuidadosas de su casa, buenas, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada. (Titus 2:5)

Uno de los productos derivados más tristes del fracaso de un cristiano es que le da ocasión a los enemigos de Dios a encontrar defectos en el cristianismo y a blasfemar a Dios.

Cuando David cometió su pecado con Betsabé, y Natán lo estaba reprendiendo por eso él dijo, "Has hecho que los enemigos del Señor blasfemen. Les has dado una causa para blasfemar a Dios". Debemos ser cuidadosos en nuestras vidas, la manera en que vivimos, que por nuestras acciones vivamos una vida pura, casta, discreta así los enemigos de Dios no tendrán ocasión de blasfemar el nombre de Jesús debido a nosotros. A sí, se supone que él es cristiano y mírenlo. Si eso es el cristianismo entonces bla, bla, bla, y usted hace que los enemigos de Dios blasfemen el nombre de Jesucristo. Dios, ayúdanos a no hacer esto.

Exhorta asimismo a los jóvenes a que sean prudentes; presentándote tú en todo como ejemplo de buenas obras; (Titus 2:6-7)

Así que Tito, no solo les digas a ellos. Tú se un ejemplo. Esto es lo que él le dijo a Timoteo, "Sé ejemplo a los creyentes". Pablo, cuando estaba hablando a los ancianos de Éfeso en su última visita registrada en el libro de los Hechos, cuando los conoció en la playa, les dijo, Ustedes saben que durante los tres años que estuve con ustedes, estuve con ustedes noche y día, mostrándoles y enseñándoles. Él no solo estuvo enseñando preceptos, sino que él realmente estaba demostrando el estilo de vida que él estaba mostrando.

Y así, él le está diciendo a Tito ahora, Mira Tito, que tu vida sea la demostración. Muéstrales Tito; vive delante de ellos esta clase de vida. Enséñales que deben ser sobrios, pero en todas las cosas da tú mismo el ejemplo. Establece tú el patrón para ellos, el patrón de buenas obras.

en la enseñanza mostrando integridad, seriedad, palabra sana e irreprochable, de modo que el adversario se avergüence, y no tenga nada malo que decir de vosotros.(Titus 2:8)

Ahora, hay personas que dirán cosas malas acerca de usted solo porque usted es cristiano y a ellos no le agrada por eso mismo, es algo triste. Pero usted no les de a ellos oportunidad de hablar cosas malas, sino viva una vida de compromiso con Jesucristo, dedicación.

(CIERRE - NARRADOR) Regresaremos con más de nuestro estudio versículo a versículo del libro de Tito en nuestra siguiente lección cuando el Pastor Chuck Smith

continúe con más exhortaciones de la sana doctrina. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo de Tito. Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora, una vez más aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK). Que el Señor le de una semana bendecida y que usted comience a disfrutar todas las cosas abundantemente que Él le ha dado a usted. Comience a disfrutar de esas riquezas eternas que usted tiene como hijo de Dios. Que Dios le ayude a solo ir más despacio. Y que su vida sea enriquecida y bendecida mientras usted camina en compañerismo con Él, Dios en el centro. En el nombre de Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) La palabra de Dios para Hoy es patrocinado por Calvary Chapel en Costa Mesa, California.